



# 学校だより

2025

令和7年11月18日  
佐久市立佐久城山小学校



NOVEMBER

音楽会を終えると、10月後半からは各学年の校外学習が次々と行われました。初めての経験や本物にふれる驚きや喜び、そして仲間とつくる楽し樂しい一日。校外学習を通じて、子どもたちは教室では得られない貴重な経験を積み重ね、学びの幅を広げました。指一本で膨大な情報を得られる時代になりましたが、実際に現場に足を運び、五感で感じる体験は、やはりかけがえのないものです。ここで得られた発見や学びは、教科書や画面の中だけでは決して得られない、心に残る大切な財産となるでしょう。

準備等ご協力いただき、ありがとうございました。

Event Report

10/22  
2年生 乗り物遠足

中込駅から小海線に乗って、小諸城址・懐古園へ行きました。電車内では他のお客さんを気遣い、声を控えめにしながらも気づいたことを友だちと話したり地域の方ともお話ししたりと短い電車の旅を楽しみました。遊園地では、班のメンバーで話し合い、こちらの「乗り物」も楽しみました。

10月とはいえ寒い日になってしまいましたが、帰校後、「寒なんて感じないくらい楽しかったよ。」と話している子もいて、実りある一日であったことが伝わってきました。



Event Report

10/31

## こすもす・そよかぜ学級 校外学習

太田部駅から小海線に乗って、子ども未来館見学、イオンモール佐久平店での買い物学習を行いました。電車も子ども未来館も他校と日程が重なり混雑していましたが、公共マナーを意識して行動していました。買い物学習では、自分の計画した物を探したりお金を払ったりと一人一人が良く考えてがんばっていました。

お昼ご飯は注文したお弁当ということで、普段の校外学習とはまた違うお楽しみでした。



1日たくさん歩きましたが、最後まで、高学年は低学年を気遣いながら歩き、充実した1日となりました。

Event Report

10/24  
4年生 長野見学

国宝・善光寺、そして長野県の政治の中心である県庁を見学しました。善光寺では、ちょうど大本願の住職の交代を告げる式がある日だったという事で、大勢の人やテレビカメラも集まっていたそうです。県庁では議場や災害対策本部室といった社会科の学習で学んだ事が実際に営まれている現場を見学することで学びを深めました。さらに阿部県知事に偶然出会い、記念写真を撮ったクラスもあったとのこと。

善光寺も県庁もタイミングばっちりの日でした。長野の「城山小学校」も発見したとか。様々に見聞を広げた一日となりました。



Event Report

11/6  
1年生 生活科遠足

「秋の宝物を探そう！」と駒場公園・うとう公園へ行きました。ちょうど秋真っ盛り。松ぼっくりやどんぐり、トチの実や大きな葉っぱなどたくさんの宝物を持って帰ってきました。

また、遊具や坂滑りなど、遊びもたっぷり仲良く楽しめたようです。

持ち帰った「宝物」は、生活科の学習で活躍するようです。この遠足の思い出がいつまでも残せること、素敵ですね。



## 10/24 通学路 危険箇所点検

春に、各支部の校外指導部のみなさんより、通学路の危険箇所をあげていただき、区長様より市に届け出をしていただきました。

その箇所について、市教育委員会、市土木課、道路管理者、関係する区長・校外指導部のみなさん、学校（教頭）が集まり、現状の確認をしました。

その結果、今年度中に学校前のグリーンベルト・横断歩道の塗装を塗り直していただけること、来年度中にはアベニュー入口の横断歩道の舗装をしていただけることなどの方向付けがなされました。

こうして多くの方が関わって通学路の安全が保たれている事を実感したひとときでした。

ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

## 11/12 PTA講演会

今年度は講師として、本校のPTA会長でもある株式会社selftune代表平岡洋平氏を迎えて、「家族をよくする傾聴力」と題してご講演いただきました。「聴く」ことに意識を持つことで、家族はもちろん、様々な場で人間関係を築いていく上で多くの示唆を与えられる講演でした。また、PTA会長を務められている平岡さんの専門家としての一面も知ることができ、今後のPTA活動がますます身近に感じられ、盛り上がっていいくことだと思います。ご準備いただいた平岡さん、そしてご参加いただいた皆様、ありがとうございました。



## インフルエンザ 感染予防に努めましょう

### お知らせ

11月12日に県より「インフルエンザ注意報」が発表されました。今後1ヶ月程度はさらなる流行の拡大が懸念されますので、「かからない」「うつさない」ように十分注意し、感染予防を心がけましょう。

#### ◆「かからない」ために

流水・石けんによる手洗い、適度な湿度・換気、十分な休養・栄養、人混みに出かける際はマスクの着用も有効

#### ◆「うつさない」ために

咳・くしゃみがある場合はマスクの着用や咳工チケット、発熱・咳・全身倦怠感のあるときは外出を控える

～長野県（健康福祉部）プレスリリースより抜粋～

発症や欠席の場合は、早めに欠席フォームにてお知らせ下さい。発症日・医師から示された登校可能日も合わせてお知らせ下さい。学級閉鎖中でも感染した場合は学校へご連絡ください。



### 当面の主な予定

※詳しくは別紙月予定をご覧ください。

11月 19・20日（水・木）6年修学旅行  
21日（金）6年計画休業  
22日（土）ドッジボール大会

12月 1日（月）集金口座振替日  
2日（火）職員研修会のため13:30下校  
3日（水）児童会  
5日（金）3年社会見学（市内）  
8日（月）4年社会見学（市内）  
9日（火）来入児発達検査・保護者説明会  
10日（水）支部児童会  
15日（月）スケート教室（1～3年）  
17日（水）城山フェス  
26日（金）2学期終業式

※11月21日～12月2日に2～6年生は総合学力調査を行います。

2・3年生：国語・算数、4～6年：国語・算数・理科

### 育成会クラブ・

#### 「学びと学習」の予定

囲碁クラブ（毎週月曜日15:30～17:30 学習室）

12月1日（月）・12月8日（月）・22日（月）

語りクラブ（第1・3水曜日15:40～16:40 会議室）

12月3日（水）・17日（水）

スケートクラブ（土日 風越公園スケートリンクなどにて）

#### 学びと学習

（第1水曜日15:20～16:10各学年1組教室）

12月3日（水）

育成会クラブ・「学びと学習」に入会希望の方は学校（教頭）までお申し出ください。

#### スクールカウンセラー来校予定

11月26日（水）12月10日（水）

いずれも午前中

保護者の方ともお子さんともカウンセリングができます。希望する方は学校（教頭）までお申し出ください。

学校だよりの内容につきまして、ご意見等ありましたら学校にお寄せください。

